

## Nuestros telegramas

### La guerra.

#### El contrabando.

Madrid 18 (de 8 á 8 45 mañana.)

Se están recibiendo de la Habana noticias muy satisfactorias referentes al descubrimiento del contrabando de armas que en gran escala se está haciendo desde el principio de la guerra.

El gobernador de la Habana Sr. Porrúa, el comandante Sr. Barrera y el jefe de policía, han logrado descubrir la pista de los traidores prendiendo á varios de ellos y privando de este modo á la insurrección de uno de sus principales elementos.

#### Depósito de armas.

Las autoridades citadas antes, venían trabajando con extraordinaria actividad desde hace tiempo, seguras de que el contrabando que salía por el puerto de la Habana era muy considerable, y hace pocos días descubrieron un depósito de armas y municiones.

Por este hallazgo fueron detenidas varias personas, encontrándose entre ellas un individuo llamado Rios, oficial cesante del Registro de la Propiedad de la Habana y otro sujeto de apellido Montañés, empleado en las oficinas del Obispado.

Los dos traidores están convictos y confesos de su delito.

#### Cinismo de un traidor.

Interrogado Rios por las autoridades que le prendieron, confesó su delito haciendo en su declaración alardes de repugnante cinismo.

Se manifestó separatista convencido y entusiasta, revelando que venía enviando armas y municiones á los rebeldes, casi desde el principio de la guerra pues comenzó su tráfico en el mes de abril de 1895.

Añadió que él con mucho gusto se hubiera ido al campo con la insurrección, pero no lo

hizo porque comprendía que quedándose en la Habana podía servir mejor la causa separatista enviando á los rebeldes elementos de guerra.

Estaba en inteligencias con la mayor parte de los cabecillas y últimamente se proponía enviar á Pinar del Río grandes remesas para Antonio Maceo.

Dijo también que hasta hace muy poco tiempo ha podido realizar sus operaciones con gran facilidad, merced al auxilio de mucha gente de la Habana y á que la vigilancia de la policía y las autoridades ha sido por mucho tiempo completamente nula.

El traidor hizo también otras revelaciones, sobre las que se guarda gran reserva, esperándose que en plazo muy breve estarán en poder de la justicia todos los criminales.

Las declaraciones de Montañés son menos interesantes.

#### Catedrático preso.

La policía ha detenido hoy al célebre autonomista Sr. Casuso Roca, que es catedrático de Obstetricia en la Universidad de la Habana.

Este señor se distinguía por sus simpatías á los rebeldes, y sobre él recaían vivas sospechas de traición, por lo cual le vigilaba la policía.

Ignórase si su prisión obedece al descubrimiento del contrabando ó á otra causa.

En el momento que fué detenido el Sr. Casuso estaba ocupado en curar á un oficial insurrecto en una casa inmediata á la clínica que tiene establecida en la Habana el citado catedrático.

Este manifestó que ha auxiliado y curado á otros insurrectos heridos en diferentes ocasiones, cumpliendo sus deberes de médico, sin denunciarlos por entender que esto hubiera sido indigno.

#### Cargamento apresado.

Las activas gestiones de las autoridades están dando muy buenos resultados.

Ayer, además del cargamento de plátanos que contenía

cartuchos, se descubrió otro muy importante.

La aprensión se verificó en el momento de embarcar los bultos á bordo de un buque que se proponía alijarlo en Pinar del Río.

Dicho cargamento es muy importante y se contenía en cinco cajas de gran tamaño.

Consistía en armas, machetes y cartuchos; pero lo que iba en más abundancia eran botiquines completos y otros elementos de sanidad, así como tela de trajes en gran cantidad.

Este descubrimiento ha dado lugar á nuevas prisiones.

#### Otro pez gordo.

A consecuencia de nuevas declaraciones y siguiendo la pista descubierta ha sido presa otra persona que gozaba en la Habana de gran prestigio por su buena posición.

Este es el abogado Sr. Biondi que forma parte de la junta directiva del partido autonomista.

Es también diputado provincial, y una de las cosas de que se le acusa, es de ser delegado en la Habana del partido revolucionario, y propagandista del separatismo.

También se le acusa de facilitar el dinero que ha sido necesario para comprar las armas y municiones que han salido de la Habana con destino á los insurrectos.

Cuando la policía se presentó en la casa de Biondi para prenderlo, este manifestó gran sorpresa y protestó vivamente de su españolismo, diciendo que solo una equivocación podía ser causa de que se le detuviera.

Después siguió á los agentes que le llevaron á la cárcel.

Ya en la prisión Biondi ha protestado contra el hecho de que se le sometiera al régimen de los demás presos, sin guardarle las consideraciones á que dice tiene derecho por ser diputado provincial y magistrado suplente de la Audiencia de la Habana.

#### Nuevos detalles.

El gobernador y la policía de la

